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VERBALE  

DELL’ASSEMBLEA CONSORTILE 

Seduta n. 1 del 27 gennaio 2023 

L’anno 2023 il giorno 27 del mese di gennaio, a seguito di avviso di convocazione del Presidente prot. 

n° 346 del 17.01.2023 regolarmente trasmesso a mezzo PEC a tutti i componenti dell’Assemblea 

consortile e al Revisore unico dei Conti, si è riunita l’Assemblea del Consorzio 6 Toscana Sud per 

trattare i seguenti argomenti all’ordine del giorno: 

1) Approvazione verbale seduta n. 3 del 20.12.2022 

2) Comunicazioni del Presidente 

3) Approvazione diniego stralcio parziale art. 1 commi 227-229 legge 197/2022 

4) Varie ed eventuali 

Nel rispetto dello Statuto e della normativa vigente l’incontro è stato organizzato in modalità mista 

ovvero sia in videoconferenza a mezzo dell’applicativo Zoom che in presenza. 

PRESENZE COMPONENTI ASSEMBLEA 

MEMBRI ELETTI 

N° Cognome Nome Presenza Modalità di collegamento 

1 Albanesi Riccardo Presente Sede 

2 Balasco Tonino Presente Zoom 

3 Bellacchi Fabio Presente Sede 

4 Berni Valentino Assente 

5 Bramerini Anna Rita Presente Zoom 

6 Capecchi Claudio Presente Zoom 

7 Carapelli Gabriele Presente Zoom 

8 Ciani Mauro Presente Zoom (si collega alle 10:21) 

9 Giannuzzi Savelli Jacopo Assente 

10 Guerri Franco Assente 

11 Mircio Salvatore Assente 

12 Olivelli Roberto Assente 

13 Pavone Lorenzo Presente Zoom 
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14 Smedile Marco Presente (si collega alle 10:50) Zoom 

15 Tellini Enrico Presente Zoom 

Totale presenze membri eletti ad inizio seduta:

8 di cui 6 collegati a mezzo Zoom e 2 in presenza 

MEMBRI NOMINATI 

Ente di appartenenza Presenza Modalità di collegamento 

16 Sindaco del Comune di Monteroni d'Arbia Presente Zoom 

17 Sindaco del Comune di Orbetello Assente 

18 Sindaco del Comune di Siena Presente (delega Corsi) si collega alle 10:53 Zoom 

19 Sindaco del Comune di Castiglione della Pescaia Presente (delega Mucciarini) Zoom 

20 Sindaco del Comune di Castiglione d'Orcia Presente Zoom 

21 Sindaco del Comune di Campagnatico Assente 

22 Sindaco del Comune di Roccastrada Presente (delega Pacciani) Zoom 

23 Sindaco del Comune di Arcidosso Presente (delega Rossi) Zoom 

24 Sindaco del Comune di Buonconvento Presente Zoom 

25 Sindaco del Comune di Manciano Presente Zoom 

26 Sindaco del Comune di Castelnuovo Berardenga Assente 

27 Sindaco del Comune di Grosseto Assente 

28 Regione Toscana – Pianigiani Fernando Presente Sede 

Totale presenze membri nominati ad inizio seduta:

8 (3 con delega) di cui 7 collegati a mezzo Zoom e 1 in presenza 

Revisore dei Conti - Montanelli Franco Presente Sede 

Assume la presidenza, ai sensi dell’art. 18 dello Statuto, il Presidente Fabio Bellacchi e svolge le 

funzioni di Segretario, ai sensi dell’art. 11 dello Statuto, il Direttore generale Fabio Zappalorti. Sono 

inoltre presenti a supporto dell’Assemblea il Direttore amministrativo Carlo Cagnani e il Responsabile 

dell’Ufficio Staff Vito Cognata.  

Alle ore 10:14 risultano presenti o collegati a mezzo piattaforma Zoom 16 componenti dell’Assemblea 

consortile, in proprio o per delega, di cui 8 eletti e 8 nominati. È presente il Revisore dei Conti 

nominato dalla Regione Toscana, Dott. Franco Montanelli. 

Bellacchi prende la parola e, constatata la presenza del numero legale e l’identità dei componenti 

collegati a mezzo Zoom, dichiara aperta la seduta. Concluse le operazioni di rito si passa all’esame 

dell’ordine del giorno. In riferimento agli obblighi previsti dalla privacy informa che l’Assemblea sarà 
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registrata ed i dati saranno trattati nel rispetto della vigente normativa fornendo adeguata 

informativa. 

Punto 1 - Approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente ricorda che tutta la documentazione è stata messa a disposizione dei componenti 

dell’Assemblea nella sezione riservata del sito web istituzionale del Consorzio in tempo utile affinché 

potessero prenderne visione con congruo anticipo rispetto delle previsioni statutarie. Chiede se ci 

sono osservazioni in merito al verbale della precedente seduta dell’Assemblea consortile del 

20.12.2022. Tutti i presenti, eccetto coloro che erano assenti alla seduta che pertanto si astengono, 

dichiarano di essere favorevoli a quanto contenuto nel verbale della seduta n. 3 del 20.12.2022 senza 

necessità di apportare modifiche o integrazioni. 

Punto n. 2 - Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente, secondo quanto previsto dall’art. 18 comma 2 lettera w) del vigente Statuto del 

Consorzio, procede a relazionare sull’operato dell’Ente e sull’attività svolta fino ad oggi. Fa presente 

che le recenti piogge hanno vanificato gran parte dei lavori di manutenzione realizzati in estate ed è 

quindi necessario intervenire nuovamente. Invita tutti i presenti a segnalare eventuali necessità di 

intervento. 

Morini evidenzia le criticità che permangono sul Fiascone. 

Bellacchi dice che il Consorzio è in attesa delle necessarie autorizzazioni regionali prima di intervenire. 

Il prossimo 9 febbraio sarà presente a Grosseto presso il Genio Civile il competente assessore 

regionale e sarà l’occasione per affrontare di nuovo l’argomento.  

Alle ore 10:21 si collega Ciani e i presenti risultano 17. 

Pianigiani chiede di avere notizie sullo stato di avanzamento dei cronoprogrammi delle gare di 

appalto previste. 

Bellacchi riferisce che il cronoprogramma è rispettato ed in linea con le previsioni. 

Si procede con la discussione del punto n. 3 posto all’ordine del giorno. 

Punto n. 3 - Approvazione diniego stralcio parziale art. 1 commi 227-229 legge 197/2022 
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Bellacchi, introducendo l’argomento, ricorda che l’argomento che verrà discusso è una questione di 

equità e di giustizia fiscale. Fa presente che quello in esame è il terzo provvedimento in ordine 

cronologico che affronta lo stralcio delle cartelle esattoriali. Nei due precedenti provvedimenti il 

Consorzio si è visto cancellare oltre 690.000 euro di crediti iscritti a ruolo. Con questo ulteriore 

provvedimento, che ha per oggetto non il tributo ma solo gli interessi ed è relativo ai carichi dal 2000 al 

2015 affidati al concessionario per la riscossione, si ipotizza una ulteriore cancellazione di crediti per 10-

15.000 euro. Rimane impregiudicata per i contribuenti la possibilità di rateizzare le cartelle esattoriali. La 

proposta del Presidente, sentito l’Ufficio di Presidenza, è di non aderire allo stralcio parziale previsto 

dalla legge. 

Tellini chiede quale sia stato il comportamento del Consorzio nelle due pregresse operazioni di stralcio e 

che effetti ha avuto sul bilancio. 

Zappalorti spiega che nel passato il Consorzio non aveva possibilità di scegliere ma doveva solo 

prendere atto della cancellazione. Solo questa volta il Consorzio, in base alla normativa, ha la possibilità 

di scegliere se accettare o meno lo stralcio parziale dei crediti. La proposta del Consorzio è di non 

stralciare i crediti e quindi comunicare all’ADER di non procedere alla cancellazione, altrimenti 

automatica, dei crediti derivanti da interessi. Ricorda che, in ogni caso, i crediti relativi alla quota capitale 

non vengono cancellati. Qualora l’assemblea decidesse di non aderire allo stralcio parziale dei crediti 

l’effetto sul bilancio è minimo, si parla di 10-15.000 euro di interessi. Ricorda inoltre che la legge di 

bilancio 2023 prevede l’istituto della rottamazione-quater con la quale si ottiene il medesimo risultato 

con il pagamento rateale della sola quota capitale.  

Albanesi chiede di conoscere il tipo di cartelle esattoriali oggetto del provvedimento di stralcio parziale. 

Zappalorti dice che sono cartelle di piccolo importo relative agli anni dal 2000 al 2015 emesse dai vecchi 

consorzi Bonifica grossetana e Osa Albegna in quanto il CB6 ha iniziato ad iscrivere a ruolo i crediti nel 

2016. I precedenti provvedimenti di cancellazione hanno riguardato le cartelle dal 2000 al 2010. Gli uffici 

hanno stimato circa 400.000 euro di crediti che, ricordiamo, non vengono cancellati e circa 10-15.000 

euro di interessi che, se l’assemblea non adotterà il provvedimento di diniego, verranno cancellati dal 

concessionario. 

Mucciarini informa che il Comune di Castiglione della Pescaia ha già deliberato di non accettare lo 

stralcio parziale per una questione di correttezza e equità. 

Morini dice che il Comune di Manciano riunirà il consiglio comunale con la proposta di diniego allo 

stralcio parziale. 

Alle ore 10:50 si collega Smedile e i presenti sono 18. 
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Berni dice che il Comune di Monteroni d’Arbia riunirà il consiglio comunale con la proposta di diniego 

allo stralcio parziale. 

Alle 10:53 si collega Corsi (delegato del Sindaco di Siena) e i presenti sono 19. 

Conti dice che il Comune di Buonconvento riunirà il consiglio comunale con la proposta di diniego allo 

stralcio parziale. 

Pacciani dice che anche il Comune di Roccastrada riunirà il consiglio comunale con la proposta di diniego 

allo stralcio parziale. 

Il Presidente, dopo ampia discussione, mette ai voti la proposta di delibera posta al punto 3 dell’o.d.g. 

“Approvazione diniego stralcio parziale art. 1 commi 227-229 legge 197/2022”. L’Assemblea, con voti 

espressi dai presenti come segue: 

Presenti 19

Votanti 19

Favorevoli 19

Contrari 0

Astenuti 0

approva all’unanimità dei voti la proposta di deliberazione: Delibera n. 1/2023. 

Punto n. 4 -Varie ed eventuali 

Bellacchi risponde ad Albanesi in merito alla richiesta, formulata nell’assemblea del 30.11.2022, sui 

risultati dell’analisi del clima organizzativo. Conferma che il progetto ha coinvolto tutto il personale 

consortile ed ha ottenuto un ottimo risultato. 

Albanesi dice che è importante riproporre con periodicità l’analisi del clima aziendale al fine di 

comprendere al meglio le esigenze dei dipendenti. 

Bellacchi informa che è volontà del Consorzio, visto l’esito estremamente positivo, ripetere l’analisi 

del clima aziendale. 

Bramerini fa presente che l’analisi del clima aziendale non era mai stata svolta in precedenza nel 

Consorzio ed è stato pertanto necessario effettuare un’analisi più complessa ed approfondita. Il 

lavoro è stato molto importante ed è stato apprezzato da tutto il personale e dal vertice aziendale. 

Evidenzia che Albanesi si riferisce al questionario anonimo somministrato a tutto il personale. In 

questo caso è sicuramente necessario effettuare una attività di “manutenzione” per capire gli effetti 
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delle politiche sul personale adottate dall’Ente. Ribadisce però che ciò che ha fatto il Consorzio è 

un’attività più ampia, di tipo straordinario, dove è stato fatto il “punto zero”. È chiaro che l’analisi 

svolta necessita di un’attività di “manutenzione” e monitoraggio periodico. 

Il Presidente, conclusa la discussione di tutti i punti all’ordine del giorno e nessuno avendo richiesto la 

parola, ringrazia i presenti e dichiara l’assemblea chiusa alle ore 11:07. 

        Il Segretario Il Presidente 

(Arch. Fabio Zappalorti)                  (Fabio Bellacchi) 


